
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЫ 

НДУСТРИАЛЬНЫИ 
Орган партнона, дирвкцин, профкоиа и мвстнома Ленинградского Индустриального Института 

Год 
издания 

четвертый 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Ленинград, Сосновка, 1/3, Индустриальный Институт, 1 корп., комн. 113—115 

№ 36 (367) ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 мая 1938 г. Ц. 5 к. 

ОЗНАМЕНУЕМ ВЫБОРЫ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 
СДАЧЕЙ ЗКЗАМЕНОВ НА „ОТЛИЧНО" 

к о ВСЕМ СТУДЕНТАМ 
ИНДУСТРИАЛЬНОГО ИНСТИТУТА п 

Избирательная кампания по выбо
рам в Верховный Совет РСФСР с 
каждым днем развертывается все 
шире и шире. Районные советы рабо-
^е-крестьянскиx и красноармейских 
депутатов нашего города уже опуб
ликовали свои постановления об 
образовании избирательных уча
стков. На-днях трудящиеся города 
Ленина начнут выдвигать и широко 
обсуждать кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР. 

Вся большая массово-агитацион
ная политическая работа на из
бирательных участках, предприятиях 
и в учреждениях сопровождается 
огромным производственным подъ
емом рабочих, колхозников и тру
довой советской интеллигенции, 
встречаюших день выборов, как все
народный праздник, новыми произ
водственными и научными достиже
ниями. 

Подготовка к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР у нас, как и в 
других высших учебных заведениях, 
совпадает с подготовкой к июньским 
жзаменан. Лучшие люди нашего 
института, отличники, профессора, 
преподаватели, агитаторы,-кактолько 
было объявлено начало избиратель
ной кампании, включились в актив
ную подготовку к выборам и к эк
заменам. Сегодня мы печатаем обра
щение группы отличников третьего 
курса инженерно-физического фа
культета ко всем студентам инстн
тута, призывающее каждого студента 
н преподавателя ознаменовать пред
стоящие выборы в Верховный Со
вет РСФСР повыщеннен качества 
учебы и сдачей экзаменов на .от-
лнчно". 

Дело чести каждого студента, про
фессора и преподавателя достойно 
откликнуться иа этот призыв и сей
час же развернуть широкую н вин. 
нательную подготовку к предстоя
щим «кзаменам. К этому обязывают 
нас плачевные итоги зимней экза-
иенащнонной сессии, которые пока
зали, что ре1ультаты экзаменов зави
сят от повседневной, глубокой подго
товки к ним, организованной на 
основе широкого социалистического 
соревнования. 

Успех экзаменов решается сейчас, 
профбюро и комитеты ВЛКСМ фа
культетов должны сейчас же под
хватить инициативу отличников и 
по-настоящему возглавить социали
стическое соревнование на факуль
тетах, кафедрах и в группах. Во 
многих группах третьего курса сей
час происходит сдача зачетов. 
Деканаты и общественные органи
зацин должны создать все условия 
для организованного и успешного 
проведения этих зачетов. Пора уже 
сейчас подумать о конкретных пла
нах предэкзаменационных консуль
таций и о проверке обязательств по 
соревнованию, принятых на факуль
тетах и в группах. 

Подготовка к экзаменам должна 
сопровождаться всемерным усиле
нием массово-агитационной поли
тической работы на избирательных 
участках и в институте. Все условия 
для отличной подготовки к выбо
рам в Верховный Совет РСФСР в 
к экзаменам у нас есть. 

Необходимо четко и внимательно 
организовать работу каждого сту
дента, каждой группы, каждого фа
культета. I 

Избирательная кампания 
сопровождается у нас всеоб
щим производственным подъ
емом, трудовым энтузиазмом 
широких масс. 

Студенты, как будущие ко
мандиры социалистической 
промышленности, не могут 
остаться в стороне от этого 
подъема, который в наших 
условиях должен выразиться 
в повышении качества уче
бы, в активном участии в об
щественной работе и научно-
технических кружках. 

Мы призываем всех студен
тов нашего института вклю
читься в активную работу по 
подготовке к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и в 

частности добиться на пред
стоящей сессии отличных ре
зультатов. 

Со своей стороны мы обя
зуемся: 

1. Изучить Конституцию 
РСФСР и литературу к вы
борам. 

2. Сдать на .отлично" все 
предметы в текущей экзаме
национной сессии. 

3. Помочь нашим товари
щам добиться тех же резуль
татов путем обмена опытом 
по организации рабочего вре
мени. 

Студенты-отличники ИФФ III курса 
ГУБАНОВ, ПАНАСЮК, 
БРАХМАН, БРАЧКОВ-
СКИЙ и РЕЙНГОЛЬД 

ХОРОШАЯ ГРУППА 
Их девять. Все они входят 

в группу 469 ЭМФ, получив
шую первое место в эстафете 
факультета. Среди них 7 от
личников и 2 ударника. 

В дни подготовки к экза
менам группа, взяв на себя 
обязательство сдать зачеты 
без „хвостов", приступила к 
планомерному осуществле
нию этого обязательства. Спе
циальные предметы были сда
ны в первую очередь. Систе
матически контролировалось 
выполнение чертежных работ 
по проекту крана. В эти дни 
можно было видеть студен
тов полиграфической специ
альности за коллективной на
пряженной проработкой слож
ных формул гидравлики, за 
расчетом котельных устано
вок, за изучением схем пло
ско-печатных машин. 

Возникавшие вопросы ре
шались тут же общими си
лами, или приглашался пре
подаватель на консультацию, 
а после каждого зачета сту
дентов этой дружной группы 
можно было встретить в кино 
или театре. 

Из 9 студентов группы—ше
стеро комсомольцы. Геня Фей-
гина—староста группы и от
личница. Это энергичная, жи
знерадостная девушка. Ее 
часто можно видеть в дека
нате, в группе, горячо дока
зывающей целесообразность 
какого-нибудь нового меро
приятия, всегда продуманного 
заранее,с расчетом на успех. 
Сейчас Геня вступила в ком
сомол. 

В группе систематически 
проводится политдень. Сту

денты чутко отзываются на 
все события, очень интере
суются международной жи
знью. 

Все девять выполняют об
щественную работу, уча
ствуют в туристской, физ
культурной, пропагандист-
скок работе. Получив билеты 
осоавиахимовской лотереи. 
Сева Михайлов реализовал 
их в один день. Диме Воско-
бойникову и Гене Поташев-
скому наш факультет до не
которой степени обязан за-
воеван{1ем 1-го места по физ
культуре, Геня Фейгина и 
Геня Поташевский активно 
работают на избирательных 
участках, выпуская стенгазе
ты. 

Все эти товарищи умеют 
не только хорошо работать, 
но и от души повеселиться 
и потанцовать.Вечера вгруп-
пе проходят исключительно 
весело. Сейчас в группе со
ставлен жесткий план сда
чи зачетов. 3 предмета будут 
сданы 1 июня, 5 предметов, 
включая и лаборатории, бу
дут сдаваться в июне. Чтобы 
выполнить этот план, группа 
включила в расписание день 
самостоятельной работы. Уже 
сейчас некоторые студенты 
группы начали проработку 
тем по ленинизму и закон
чили лабораторное исследо
вание машин. 

План серьезный и ответ
ственный. Это чувствует каж
дый студент группы и каж
дый горит желанием выпол
нить этот план, чтобы сохра
нить первенство и в июнь
ской зачетной сессии. 

ДВОРКИНД 

-г1 
.-;4 

предвыборный плакат худ. Шубиной, выпущенный 
ИЗОГИЗ'ом. Репродукция Союзфото 

Р Е Г И С Т Р А Т О Р Ы 
— Николай, когда будешь 

сдавать »шов"? 
— А когда срок? 
— Срок уже прошел седь

мого числа, 
— Седьмого. Ну, ладно за

пиши на 1'5-е, может быть 
успею. 

Это обычный разговор 
.учетчика соцсоревнования" 
со студентом. 

В начале года в институте 
соцсоревнование вообще бы
ло забыто. Но вот в конце 
первого семестра проносится 
волна оживления. Партийные 
и комсомольские организации 
дают директивы парторгам 
и комсоргам, профсоюзные 
организации „во всю" разво
рачивают работу; вместо того 
чтобы самим возглавить со
ревнование и организовать 
повседневный учет его, проф
орги и комсорги групп спешно 
сколачивают «тройки по 
учету соцсоревнования"; во 
всех группах начинают чер
тить «графики выполнения 
обязательств". 

Посмотримте, что же де
лают сейчас эти замечатель
ные тройки. Работа факти
чески свелась к регистрации 
сроков по обязательствам и 
сроков действительного вы
полнения. Зачастую студенты 
дают обязательство выпоV̂ -
нить задание значительно 
позже, чем предусмотрено 
программой, но тройки инте
ресуются только формой и 
больше ничем, никакого влия
ния на студентов онн не 
оказывают. 

Сказано: графики—даешь 
графики. Но разве этим 
должна исчерпываться работа 
троек по соревнованию? 

Остался месяц занятий. За 
этот срок можно провести 
еще достаточно большую ра
боту. От бесстрастной реги
страции надо перейти к ак
тивной деятельности, увели
чивать ряды подлинных от
личников и ударников учебы. 

ОДИН 

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ЭКЗАМЕНАЦИОННЫЕ КОМИССИИ 
Совнарком СССР утвердил 

положение о Государствен
ных экзамеиаднонных комис
сиях высших учебных заве
дений. 

Государственные экзамена
ционные комиссии будут ра
ботать два раза в год по сес
сиям, с 1 по 30июням с 1 по 
31 октября. К сдаче государ
ственных экзаменов или к за
щите дипломного проекта 
допускаютсл лица, выполнив
шие учебный план вуза. 

Для подготовки к государ
ственному экзамену студен
там предоставляется срок 
1—2 месяца, для выполнения 
дипломного проекта—4-—6 
месяцев. 

Не сдавшие в первый раз 
государственных экзаменов 
или ие защитившие к на
значенному сроку диплом
ного проекта из вуза не 
исключаются, но снимаются 

со стипендии, причем эти 
студенты допускаются к сда
че экзаменов на следующей 
сессии. Они обязаны вторич
но сдавать экзамены по всем 
дисциплинам за исключением 
тех, по которым на предыду
щей сессии получили отлич
ную оценку. 

Сдача государственных эк
заменов и защита дипломно
го проекта позднее, чем че
рез два года после оконча
ния учебы в вузе, не допу
скается. 

Выпускники получают дип
ломы двух степеней. Диплом 
первой степени присуждается 
студентам, окончившим вуз 
с отметками „отлично" и 
,хорошо" не менее чем по 
3/4 всех предметов, а также 
сдавшим государственные 
экзамены или защитившим 
дипломные проекты на „от
лично". 



НАКАНУНЕ В Ы Б О Р О В В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ Р С Ф С Р 

На совещании работников 
21-го участка 

8 мая в агитпункте состоя
л о с ь о ч е р е д н о е с о в е щ а н и е 
р а б о т н и к о в 21-го избира
тельного участка, обсудившее 
весьма важные вопросы в 
связи с выборами Верховного 
Совета Р С Ф С Р . На совеща
нии выступили руководители 
к р у ж к о в и прикрепленные 
агитаторы, к о т о р ы е отметили 
ряд существенных недостат
ков в р а б о т е к р у ж к о в и в 
работе избирательного уча
стка. 

Н е к о т о р ы е р у к о в о д и т е л и , 
например, не совсем х о р о ш о 
усвоили методику проведения 
к р у ж к о в ы х занятий в связи 
с выборами верховного орга
на Р С Ф С Р , Получалось так, 
что эти товарищи больше 
всего занимались на к р у ж к а х 
темами м е ж д у н а р о д н о г о ха
рактера, а основной т е м е — 
П о л о ж е н и ю о выборах в Вер
ховный Совет Р С Ф С Р и Кон
с т и т у ц и и Р С Ф С Р — п о с в я щ а л и 
меньше времени и внимания. 

Уже на второй день после 
совещания к р у ж о к доц, По
стникова начал подробное 
изучение К о н с т и т у ц и и 
Р С Ф С Р и П о л о ж е н и я о выбо
рах. 

С о в е щ а н и е отметило т а к ж е 
н е к о т о р ы е организационные 
недостатки в р а б о т е избира
т е л ь н о г о участка и приняло 
ряд конкретных мер, направ
ленных к вовлечению в учебу 
всех не охваченных еще лю
дей, к организации массовых 
экскурсий, кино-сеансов, до
кладов и, главным образом, к 
проверке списков избирате
лей. 

На совещании выяснилось, 
что все работники участка 
сталкиваются с вопросами, 
к о т о р ы е м о ж н о р а з р е ш и т ь 
только при помощи общест
венных о р г а н и з а ц и й студго
р о д к а . 

Между тем профорг т о в . 
Чулов р а б о т а е т плохо, а пар
торга совсем не видно. 

С о в е щ а н и е о т м е т и л о весь
ма х о р о ш у ю работу, проде
ланную на к р у ж к е д в о р н и к о в 
с т у д г о р о д к а доцентом Пост
никовым и студентомЧалабян. 

Руководитель агит.-массовой ра
боты 21 го изб. участка 

ГАМБАРЬЯН 

Фото Коновалова 

В К О М С О М О Л И Д Е Т 
ПЕРЕДОВАЯ МОЛОДЕЖЬ 

•4сМВ̂  л к « в 

Агитатор студент тов. Иванов занимается с кружком 
домохозяек, избирательниц 22-го участка 

Слушатели заинтересовались занятиями 
ЖВ середине апреля партком 
э л е к т р о м е х а н и ч е с к о г о фа
культета выделил меня ру
ководителем политкружка на 
б. 57-м избирательном уча
с т к е (работники четверто
го корпуса студгородка) . 

28 апреля собрал 10 че
ловек, и после этого кру
ж о к стал р а б о т а т ь регу
л я р н о 1 раз в шестидневку. 
Обсудили доклад тов. Вы
ш и н с к о г о . Одно занятие было 
посвящено международному 
п о л о ж е н и ю и д в а — К о н с т и т у 
ции Р С Ф С Р . На занятиях ре
гулярно используется поли
тическая карта мира и карта 

административного деления 
С С С Р . 

Д у м а ю использовать грам
мофонную запись доклада 
товарища Сталина. 

Судя по а к к у р а т н о м у по
сещению, слушатели занятия
ми з а и н т е р е с о в а л и с ь . 

Б о л ь ш и м н е д о с т а т к о м ра
боты я в л я е т с я то, что е щ е 
не все сотрудники охвачены 
учебой. Н а п р и м е р тт. Б е р -
зинг, Петрова, Сигова и Да
нилова е щ е ни разу ие при
сутствовали на з а н я т и я х . 

Руковод кружка, дипломант 
А. ПИНЦОВ 

К о м с о м о л ь с к о е собрание 
первого курса О Т Ф началось 
с о п о з д а н и е м на 20 минут. 

На повестке д н я — п р и е м 
новых членов в комсомол. 
Первым принимается Меме-
л о в . В ы с т у п а ю щ и е товарищи 
х а р а к т е р и з у ю т его, как одно
го из л у ч ш и х с т у д е н т о в груп
пы, к о т о р ы й д о б р о с о в е с т н о 
относится не т о л ь к о к акаде
мической учебе, но и к по
литзанятиям-

Соня Цейтлина энергично 
б о р е т с я за соревнование в 
группе. Б л а г о д а р я ее упор
ной р а б о т е сейчас соревнуют
ся все студенты. Кроме того, 
Соня х о р о ш о учится, акку
ратно п о с е щ а е т г р у п п о в ы е и 
к о м с о м о л ь с к и е политзанятия, 

Василий Ж д а н о в в е д е т 
большую работу в НТК, что 
ему н и с к о л ь к о не м е ш а е т 
п р е к р а с н о з а н и м а т ь с я . Все 
предметы во время зимних 
экзаменов он сдал на 5. 

Ильин я в л я е т с я с т а р о с т о й 
группы. З и м о й он сдал четы
ре предмета на „ о т л и ч н о " . 
С работой с т а р о с т ы группы 
с п р а в л я е т с я х о р о ш о и зани
мается в а в т о ш к о л е . Ильин 
всегда охотно помогает то
в а р и щ а м р а з о б р а т ь с я в неяс
ном вопросе, 

Д р и з о с о в м е щ а е т р а б о т у в 
м а т е м а т и ч е с к о м к р у ж к е с 
х о р о ш е й учебой: в зимнюю 
сессию он сдал три предмета 
на „ о т л и ч н о " , 

Коля Д у я н о в является удар
ником учебы. Э т о скромный, 
деловой, прекрасный това
рищ, а к к у р а т н о посещающий 
собрания. 

В комсомол ид>ет передо
вая м о л о д е ж ь — о т л и ч н и к и и 
ударники учебы, активные 
общественники, пилоты, физ
к у л ь т у р н и к и и т. д . 

Всего на собрании было 
принято в комсомол И че
л о в е к . А. ПЕРСИДСКИЙ 

Требуется большая политико-
воспитательная работа 

К р у ж к о м я начал руково

д и т ь 13 марта 1938 года. Ра

ботает он регулярно 1 раз 

в шестидневку. Кружок в 

среднем п о с е щ а е т 13—14 че

л о в е к . Этого недостаточно. 

М о ж н о было бы вовлечь 

21—24 Человека. 

В б л и ж а й ш е е время мы за

кончим изучение Конститу

ц и и Р С Ф С Р и П о л о ж е н и я 

о выборах в Верховный Со

вет Р С Ф С Р , Общеполитиче

ское развитие слушателей раз

л и ч н о е . М н о г и е не читали га

зет. Одно время,в связи с наме
рением а д м и н и с т р а ц и и сни
зить расценки, среди рабочих 
прачечной создались нездо
ровые настроения. Это заста
вило меня пойти с зав. прачеч
ной к т. Соловьеву, чтобы уре
г у л и р о в а т ь вопрос. В настоя
щее время д е л о заметно 
улучшилось, однако, в пра
чечной требуется еще боль
шая политико-воспитательная 
работа. 

Доцент кафедры эл. машин 
Г. МЕРКИН 

О О О 
Дни и часы консультаций при парткабинете 

Дни 

'^^Л 

Часы 

15—17 
14—17 
14—16 
13-15 
14—17 
15—17 
14—17 
^330-I530 

В о п р о с ы Консультант 

Текущая 
Текущая 
История 
Текущая 
История 
Текущая 
История 
Текущая 

политика 
политика 
ВКП(б) 
политика 
ВКП(б) 
политика 
ВКП(6) 
политика 

Анкудинов 
Шмулович 
Кошелев 
Степанов 
Кошелев 
Васюков 
Кошелев 
Пучков 

ПАРТКАБИНЕТ 

Занятие политкружка 143 гр. I к. ОТФ в парткабинете. 
Руководитель—тов, Манжос Фою Коновалова 

С. КАФТАНОВ 
председатель Всесоюзного комитета по делай 

высшей школы при Совнаркоме СССР 

З Щ Ч И СОВЕТСКОЙ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ 
Сталинская Конституция утвер

дила, как незыблемый закон, право 
граждан СССР на образование, в 
том числе и на высшее. Сотни ты
сяч советских трудящихся—рабочих, 
крестьян, трудовой интеллигенции 
и их детей овладевают в высших 
учебных заведениях язианием всех 
тек богатств, которое выработало 
человечество' (Ленин). 

Победа социализма в нашей стра
не, большевистские пятилетки, соз
давшие мощную индустрию и самое 
передовое в мире социалистическое 
сельское хозяйство, расцвет куль
туры народов Советского Союза— 
все это вызвало колоссальный рост 
высшего образования. 

За 20 лет советской власти число 
высших учебных заведений выросло 
почти в восемь раз. В 1914 году в 
России было всего 91 высшее учеб
ное заведение. В 1938 году в СССР 
насчитывается 700 вузов и втузов. 
Часть их размещена в национальных 
республиках, где, как, например, 
в Казахстане, Киргизии, Таджики
стане н Туркмении, до Октябрьской 
социалистической революции выс
ших школ совсем не было. 

Количество учащихся возросло 
больше чем в пять раз. В 1914 году 

в России насчитывалось 112 тысяч 
студентов. Б 1938 году в высших 
учебных заведениях нашей социали
стической родины учится 600 тысяч 
человек. Из них в одних только 
промышленных институтах—133 ты
сячи, в университетах и педагоги
ческих вузах—144 тысячи, в меди
цинских—92 тысячи. 

Подавляющее большинство совет
ских студентов—до 90 процентов, а 
по ряду вузов н все 100 процентов— 
обеспечено государственной стипен
дией. Для учащихся высшей школы 
сооружены и оборудованы обще
жития. 

Подготовка высококвалифициро
ванных кадров и распределение мо
лодых специалистов в советской 
стране—это государственное дело 
величайшей важности. Только в 
четвертом квартале прошлого года 
из 12.520 окончивших высшие учеб
ные заведения выдвинуто на руко
водящую советскую, партийную и 
хозяйственную работу 2.127 моло
дых специалистов. Директорами 
предприятий, начальниками строи
тельств и их заместителями назна
чено 278 человек, директорами учеб
ных заведений и их заместителями—-

116. главными инженерами и их за
местителями—204 и т. д. 

Совершенно иную картину пред
ставляет современная высшая школа 
в капиталистических странах; 

«Около восьми миллионов моло
дых людей, окончивших школу, не 
имеют работы не по их вине. Годы 
депрессии оставили нам поколение, 
у которого уворовали время и воз
можности',—читаем мы в книге аме
риканского публициста Мэксайн 
Девис „Погибшее поколение". Ор
ган английской медицинской обще
ственности .Ланцет' в передовой 
статье 23 апреля сего года писал: 
.Неправильно давать юношам и де
вушкам специальное образование, 
если мы не можем предложить им 
после этого соответствующей -ра
боты". 

В фашистских государствах выс
шее образование, как и наука вооб
ще, разгромлена мракобесами. 

В 1932 году—до прихода к власти 
Гитлера—в германских технических 
учебных заведениях обучалось 
20,5 тысячи человек. В результате 
хозяйничанья фашистов в этих учеб
ных заведениях в 1937 году оста
лось лишь 9,6 тысячи студентов. 
Фашистская печать официально 
сообщает, что в 1938 году для круп
нейших университетов и техниче
ских вузов Германии устанавли
вается контингент учашихся в три 
раза меньший, чем в 1932 году. 

А правительство нашей родины 
утвердило на текущий гоц план на
бора студентов в 166.365 челове'к. 

В прош 1̂ом году в вузы СССР было 
принято 130 тысяч студентов. 

Успехи советской высшей школы 
оказались бы значительнее, если бы 
не подлое вредительство троцки
стско-бухаринских и буржуазно-на
ционалистических бандитов, про
бравшихся к руководству Всесоюз
ного комитета по делам высшей 
школы, некоторых управлений учеб
ных заведений наркоматов и отдель
ных вузов. 

Враги народа делали все, чтобы 
дезорганизовать работу высшей 
школы, провокационными действия
ми вызвать недовольство профессу
ры и студенчества, оторвать совет
скую интеллигенцию от народа. Вре
дители составляли учебные планы и 
программы заведомо неправильно. 
Они по нескольку раз в год меняли 
профили специалистов, тормозили 
присуждение ученых степеней и 
званий, срывали капитальное строи
тельство вузов, распыляя огромные 
средства на многие, подчас мало
значительные, объекты, ни одного 
из них не доводя до конца. 

Советская разведка, руководимая 
прекрасным большевиком, верным 
сталинцем Николаем Ивановичем 
Ежовым, разгромила основные вра
жеские гнезда. 

Задача всех работников высшей 
школы—быстро ликвидйро?вать по
следствия вредительства, повысить 
бдительность, чтобы до конца вы
курить вражеских последышей из 
наших вузов и превратить высшие 
учебные заведения в подлинно боль

шевистские школы, способные гото
вить полноценных специалистов. 

Нельзя дальше терпеть серьезные 
недостатки в высшем образовании. 

Несмотря на большую работу по 
выполнению указания товарища 
Сталина, данного им на ХУП съезде 
партии,—вывести из загона меди
цинское и педагогическое образова
ние, эти важнейшие отрасли в си
стеме высшей школы все еше от
стают от потребностей страны во 
врачах и педагогах-

Только в 1938 году органам здра
воохранения понадобится 35 тысяч 
новых врачей, а выпуск всех меди
цинских вузов в этом году составит 
всего 12 тысяч человек. Системе 
одного лишь Наркомата просвеще
ния РСФСР потребуется в текущем 
году более 50 тысяч учителей, а 
высшие педагогические и учитель
ские учебные заведения оканчивают 
16,5 тысячи человек. 

Дальнейшее расширение педаго
гического и медицинского образо
вания—неотложная задача. Необхо
димо также резко улучшить каче
ство обучения врачей и педагогов. 
К сожалению, нарком здравоохране
ния СССР тов. Болдырев и нарком 
просвещения РСФСР тов. Тюркин 
не занимаются своими вузами так, 
как этого требует постановление 
Совнаркома СССР и ЦК ВКП(б) о 
высшей школе. 

В неудовлетворительном состоя
нии находятся сельскохозяйственные 
учебные заведения. Не говоря уже 
о том, что количество выпускаемых 
ими специалистов далеко не удов-



ВЫВЕСТИ КАССУ ВЗАИМОПОМОЩИ В РЯДЫ ЧЕТКО 
РАБОТАЮЩИХ ОРГАНИЗАЦИЙ^ 

о о о 
Дело налаживается 
На отчетном собрании чле

нов КВП промтранспортного 
факультета справедливо кри
тиковали работу старого бю
ро кассы взаимопомощи. Чле
ны бюро работали как кому 
вздумается. Каждый из них, 
зачастую без всяких заседа
ний бюро, подписывал заяв
ления на большие ссуды, каж
дый брал перечни и получал 
членские взносы. Никакой 
конкретной установки груп
повым уполномоченным бюро 
не давало. Уполномоченные 
работали на свой страх и 
риск. Не тревожило членов 
бюро и то обстоятельство, 
что некоторые студенты не 
платили членских взносов по 
6 и по 12 месяцев, переходя 
таким образом в разряд 
„мертвых душ". 

На перевыборах факультет
ского бюро председатель сде
лал отчет, в котором не 
было ничего конкретного. На 
вопросы он отвечал вообще. 

Сейчас новое бюро присту
пило к работе. Дело у нас 
как будто налаживается. Про
ведено совещание с уполно
моченными групп по кассе 
взаимопомощи. Это дало бю
ро кассы возможность тес
нее связаться с рядовыми чле
нами КВП. КУСТИКОВ 

о о о 
11 мая состоялась отчетно-выборная конференция 

членов кассы взаимопомощи ЛИИ. 

Выступавшие в прениях товарищи, отмечая некоторые 
улучшения в работе кассы, указали на целый ряд не
достатков в ее работе: слабое руководство факультет
скими организациями, недостаточна популярность кассы 
среди студенчества, работы среди студентов I и II кур
сов почти не проводится, плояо, небрежно оформляются 
денежные документы, имеют место случаи, когда деньги, 
идущие на проведение вечеров и другие мероприятия, 
проводят как выдачу безвозвратных ссуд отдельным 
студентам. 

В новый состав правления КВП избраны товарищи: 
Шлягин (механический факультет), Бобырь (ИЭФ), Ма

слов (энергомаш), Лифшиц (энергомаш) и Абрамов (ме
ханический факультет). 

Нужно особо отметить плохую организацию конфе
ренции. Вместо 6 часов начали в 9, кое-как натянув 
„кворум" за счет включения в него случайно-присут
ствующих на конференции товарищей. 

Это свидетельствует о том, что воспитательная работа 
среди членов кассы взаимопомощи совершенно отсут
ствует. Между тем, следует напомнить руководителям 
кассы о том, что деятельность кассы взаимопомощи не 
ограничивается лишь материальной помощью. Касса 
взаимопомощи должна стать в ряды четко, добро
совестно работающих организаций. 

Работать лучше 
Работа в кассе взаимопо

мощи мне лично доставляет 
б о л ь щ о е удовлетворение. 
Одно сознание, что своей ра
ботой я могу помочь товари
щам, заставляет меня выпол
нять ее с удовольствием. 

Жаль только, что далеко 
не все члены кассы взаимо
помощи хотят помочь нам, 
факультетским работникам. 
На ОТФ три раза срывалось 
бтчетно-перевыборное собра
ние из-за неявки на него чле
нов кассы. Ясно, что с таким 
„активом" работать на фа
культете тяжело. Не все 
групповые уполномоченные 
КВП работают так, как тов, 
Цыцурин (гр. 236). Его груп
па не имеет никакой задол
женности по членскимвзносам. 

Актив у нас есть. Мы мо-; 
жем работать лучще. КНЯЗЕВ I 

В Л А Б О Р А Т О Р И Е Й О Б Щ Е М Ф И З И К И 

Студент IV курса энергома-
тиностроительного ф-та тов. 
Лившиц—активный работник 

кассы взаимопомощи 

Наши активисты 

Быть организаторами 
групповой уполномоченный 

КВП—важнейшее звено в ра
боте кассы. Однако у нас 
групповой работник редко 
проявляет собственную ини
циативу. Обычно он ограни
чивается сбором членских 
взносов и авторитет его в 
группе поэтому весьма не
высок. Приятным исключе
нием в этом отношении яв
ляются тт. Кустиков, Зуев и 
Маковкина. Работая в трех 
группах. Кустиков завербовал 
в члены КВП 70 проц. обще
го числа студентов, Зуев—75 
проц., Маковкина—65 проц. 

В этих группах членские 
взносы собираются всегда ак
куратно. Члены групп актив
но выступают на собраниях 
КВП, во-время погашают 
ссуды и т. д. Н. к, ДРОЗД 

О О О 

Профбюро безучастно 
Равнодушное отношение 

профбюро факультетов к ра
боте кассы взаимопомощи 
лишний раз подтвердилось 
во время перевыборов фа
культетских бюро кассы вза
имопомощи. Профбюро не 
принимали в них никакого 
участия. 

У электромехаников собра
ние членов кассы взаимопо
мощи созывалось дважды. 
Профком не известил про
форгов групп о предстоящей 
работе. Такое же положение 
и на гидротехническом фа
культете, 

ЧЛЕН КАССЫ 

Почему прекратилась 
продажа книг? 

крупнейшим недостатком 
работы кассы взаимопомощи 
является то, что она зани
мается почти исключительно 
выдачей ссуд и сбором член
ских взносов, а такое важное 
дело, как продажа новых 
книг, сейчас заглохло. Нуж
ные книги зачастую очень 
дороги, да подчас их и нет 
в продаже. Через кассу их 
все же можно было доста
вать, 

ямов 

'Ж" 

Студенты ОТФ тов. Вишневская (123 гр.) и тов. Атла
сов (121 гр.) производят опыты по определению тепло

емкости Фото Коновалова 

Передовым факультетом по 
работе кассы взаимопомощи 
является энергомаш. И в 
прошлом, и в этом году бю
ро факультета работает очень 
хорошо. Председатель бюро 
Н. Маслов и казначей М. Лив
шиц неустанно заботятся о 
членах КВП. С 1 января 1937 г. 
по 1 мая 1938 г. членских 
взносов на факультете собра
но на сумму 5452 руб. За это 
же время в виде возврат-

1,ных ссуд студентам выдано 
143932 рублей. 

Казначей факультета тов. 
Лившиц добился того, что 
все студенты его группы 
(а их 23 человека) стали чле
нами кассы взаимопомощи 
и активно участвуют в ее 
работе. ШЛЯГИН 

Н А К О Н С У Л Ь Т А Ц И И 
Фото Ананьева 

Преподаватель тов. Смелков консультирует студентку 
Гоголинскую по теоретической механике 

летворяет потребностей нашего 
бурно растущего сельского хозяй
ства, во многих этих вузах очень 
слаба материальная база Учебные 
хозяйства сельскохозяйственных ин
ститутов не обеспечивают подготовки 
высококвалифицированных специа
листов для нужд социалистического 
земледелия. 

Учебные планы подчас построены 
так, что запутывают учебный про
цесс, не способствуют, а, наоборот, 
препятствуют подготовке кадров, 
нужных народному хозяйству. 

В действующих учебных планах 
яе предусмотрена организация фа
культетов с первого курса. В боль
шинстве промышленных, транспорт
ных и экономических вузов до сих 
пор существовали так называемые 
обшетекническне факультеты. Они 
объединяли студентов первых двух 
курсов. Специализация же начи
налась только с третьего курса. Это 
создавало много помех в организа
ции учебного дела и затрудняло 
плановое распределение студентов 
ио специальным факультетам. 

Бич многих вузов—многопредмет-
ность. Количество дисциплин, изу
чаемых в одном семестре, достигает 
10—11, хотя, как правило, не должно 
превышать шести, а количество эк
заменов и зачетов доходит до 8—9, 
а иногда и до 12, В Ленинградском 
индустриальном институте, напри
мер, по специальности .черные ме
таллы' на третьем и четвертом се
местрах одновременно преподается 
9 дисциплин, по специальности 
.автоматы и полуавтоматы*—9 и т.'д. 

Наряду с пересмотром и утверж
дением новых учебных планов долж
ны быть разработаны программы по 
всем дисциплинам, изучаемым в 
высшей школе.Вредительствовэтой 
области заключалось в том, что про
граммы по одним дисциплинам со
знательно не разрабатывались, по 
другим — выпускались недоброка
чественные. 

Комитет по делам высшей школы 
пересматривает и составляет новые 
учебные программы- В их числе— 
программы всех общенаучных дис
циплин и тех, которые являются 
общими для вузов различных нарко
матов. За программы по специаль
ным дисциплинам полную ответст
венность несут управления учебных 
заведений наркоматов. К началу но
вого учебного года высшая школа 
должна получить доброкачественные 
программы по всем предметам. 

Однако, как бы хороши ни были 
планы и программы, они сами по 
себе еще не решают качества выс
шего образования. Его решают ди
ректора, профессора и преподава
тели. 

Постановление правительства о 
штатно-окладной системе значитель
но укрепило кадры высшей школы. 
Достаточно сказать, что фонд зара

ботной платы профессорско-препо
давательского и учебно-вспомога
тельного персонала вырос в среднем 
по СССР на 30 проц., что составляет 
около 150 миллионов рублей. У по
давляющего большинства профессо
ров, доцентов и преподавателей за
работная плата поднялась по срав
нению с прошлым учебным годом на 
25—40 процентов. Созданы неогра
ниченные возможности для дальней
шего научно-педагогического роста 
профессоров и преподавателей, для 
развертывания научно - исследова
тельской работы в вузах. 

Одновременно штатно-окладная 
система обнажижа теневые стороны 
в работе Комитета по делам высшей 
школы и наркоматов. Выяснилось, 
что преподавательских кадров не
хватает, подготовка их ведется сла
бо, десятки штатных мест остаются 
вакантными. В 40 педагогических 
институтах и университетах недо
стает 127 заведующих кафедрами— 
профессоров, 52 профессора-препо
давателя, 123 заведующих кафедра
ми—доцентов, 687 доцентов-препо
давателей и т. п. 

Этот разрыв должен и может быть 
ликвидирован в самое короткое вре
мя. Для этого необходимо, чтобы 
подготовкой аспирантов занялось 

большинство кафедр высших учеб
ных заведений. Готовят аспирантов 
сейчас только 265 вузов. Во многих 
наркоматах количество аспирантов 
ничтожно, в восьми вузах Нарком-
пищепрома всего-навсего 66 аспи
рантов, в девяти вузах Нарком-
фина—17. 

Совершенно недостаточно коли
чество аспирантов в сельскохозяй
ственных учебных заведениях— 
450 • человек и в медицинских— 
905 человек. 

Ни Комитет по делам высшей 
школы, ни наркоматы не уделяют 
еще должного внимания выращи
ванию молодых ученых и препода
вателей. В результате очень часто 
обучение в аспирантуре вместо трех 
лет длится 4—5 и даже 6 лет, а ру
ководят аспирантами не заведующие 
кафедрами, не профессора, а второ
степенные и третьестепенные со
трудники. 

Еще более нетерпимо отношение 
со стороны иных наркоматов к под
бору и утверждению директоров 
высших школ. Например, нарком 
просвещения РСФСР тов. Тюркин и 
начальник Управления высшей шко
лы Наркомпроса тов. Двушерстов 
никак не удосужатся в течение года 
подобрать и назначить директора 

Ленинградского университета. Это, 
конечно, не могло не сказаться на 
работе одного из крупнейших учеб
ных заведений. 

В организационном построении 
вузов до настоящего времени суще
ствует разнобой. Новый типовой 
устав, проект которого разработан, 
должен установить единую систему 
управления и деятельности высших 
учебных заведений. 

Устав четко формулирует основ
ные задачи советской высшей шко
лы. Он будет содействовать даль
нейшему подъему высшего образо
вания, улучшению его качества, на
ведению большевистского порядка 
в вузах. 

Советская высшая школа, ее кад
ры окружены величайшей заботой 
Сталинского Центрального Комитета 
партии и Советского правительства. 
Лично товарищ Сталин и товарищ 
Молотов уделяют огромное внима
ние развитию и улучшению работы 
высшей школы. 

Дело чести профессоров, препо
давателей и студенчества—ответить 
на великую сталинскую заботу вос
питанием высококвалифицирован
ных специалистов, беззаветно пре
данных своей родине, народу, пар-
тин Ленина—Сталина и Советскому 
правительству. 

(„Правда") 



л о ИНСТИТУТУ 

8 мая состоялась беседа де
кана энергомашиностроитель
ного факультета проф. Ивана 
Николаевича Вознесенского 
со студентами И курса ОТФ 
энергомашиностроительного 
потока. 

Профессор рассказал сту
дентам о значении энергети
ки для промышленности стра
ны, о специальностях, имею
щихся на факультете. Затем 
было сделано более подроб
ное описание специальности 
„водяные турбины*. После 
декана выступали профессо
ра, заведующие кафедрами: 
автотракторной, компрессо
ров и паровых турбин. Они 
объяснили принцип действия 
машин, иллюстрируя свои со
общения схемами и диапози
тивами. 

В деканате ИФФ 
в порядке подготовки к 

весенним экзаменам деканат 
инженерно-физического фа
культета составил расписа
ние экзаменов, установил 
<:роки сдачи предметов для 
каждого студента в отдель
ности и уточнил академиче
ские долги. 

Выяснилось, что по III кур
су имеется 90 академдолгов, 
которые падают на 67 чело
век. Больше всего долгов по 
иностранному языку. В гр.308 
из 14 студентов 10 не имеют 
зачета по иностранному 
языку. 

ВЕСЕННЯЯ СПАРТАКИАДА 
ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ 
30 мая проводится тради

ционная весенняя спартакиада 
по легкой атлетике. В этом 

-году программа спартакиады 
включает: 

1. Многоборье ГТО I ст. 
2. Бег 100 м, 
3. Бег 1000 м. (500 м, для 

женщин). 
4. Бег 5000 м. (1000 и. для 

женщин). 
5. Прыжки в высоту с раз

бега, 
6. Прыжки в длину с раз

бега. 
7. Метание гранаты. 
8. Метание диска. 
9. Толкание ядра. 
Зачет в каждом виде по 

два—лучшим женщинами по 
три—мужчинам. 

Число участников от фа
культетов не ограничено. 

Положение о спартакиаде 
разослано по факультетам. 

ДСО .АВАНГАРД-

ФОТО Ананьева 

Дети героической Испании вторично посетила своих маленьких друзей в клубе ученых 
ЛИИ. Между ребятами завязалась дружба. Они не только встречаются, но перепи
сываются сейчас друг с другом. После взаимных приветствий наша ребята испол
няли народные танцы, а гости выступили с пластическими играми. Затем начались 
общие игры. Маленькие испанцы уже немного понимают русский язык. Остальное 

дополняется мимикой, жестами, сверкающими от радости глазами, улыбками. 
На снимке—испанские дети в кругу своих друзей в клубе ученых ЛИИ в момент 

коллективного пения. 

ИЗУЧАЙТЕ ИСПАНСКИЙ ЯЗЫК 
Вся республиканская Испа

ния с воодушевлением читала 
в „Мипдо ОЬгего" слова то
варища Сталина о том, что 
борьба испанского народа 
против фашизма есть общее 
дело всего передового и про
грессивного человечества. 

Узы дружбы связывают 
нашу страну с республикан
ской Испанией. Чувство ува
жения и солидарности охва
тывает советского гражда
нина при мысли о героиче
ской борьбе испанского на
рода. 

Само собой является жела
ние поближе познакомиться 
с этим замечательным наро
дом, с его классиками, с его 
лозунгами и боевыми песня

ми, как они звучат на его 
родном языке. 

Испанский язык легок для 
изучения. Обилие латинских 
корней, простая морфология, 
замечательно точный синтак
сис при обилии красочных 
идиомов делают уже самый 
процесс изучения языка боль
шим удовольствием. При са
мых скромных познаниях в 
одном — двух иностранных 
языках, можно начать читать 
испанскую книгу через3—4 ме
сяца после начала занятий. 

К стыду нашего института, 
в кабинете иностранных язы
ков нет ИИ одной испанской 
книги, ни журнала, ни газе
ты. В фундаментальной биб
лиотеке имеются только раз-

— О О О — 

розненные тома Ежегодника 
Испанского Физико-химиче
ского общества за.., 1922 год. 

Из классиков не удостои
лись чести попасть в библио
теку ни Сервантес, ни Каль
дерой, ни Лопе-де-Вега... ни 
кто. 

Кабинет иностранных язы
ков должен немедленно орга
низовать группы испанского 
языка и добиться выписки 
одного—двух периодических 
изданий. 

Фундаментальной библио
теке необходимо выписать 
основные испанские научные 
журналы и полные собрания 
сочинений хотя бы двух—трех 
испанских классиков. 

Л. С, ФРЕЙМАМ 

В КЛУБЕ СТУДЕНТОВ ЛИИ 

НЮСЯ Б У Д О В С К А Я 

ВНИМАНИЮ 
Н А Ш И Х 

КОРРЕСПОНДЕНТОВ 
Редакция просит всех то

варищей, присылающих ма
териал для помещения в га
зете, четко подписывать свои 
фамилии и указывать домаш
ний адрес, факультет, курен 
номер группы. 

Отсутствие этих сведений 
лишает редакцию возможно
сти ответить лично коррес
понденту. 

В этой уютной комнате 
клуба все располагало к ра
боте. Мягкая мебель, покры
тая чехлами, плотный ковер, 
заглушающий шаги, по сте
нам портреты великих рус
ских композиторов н в углу— 
беккеровский рояль. 

На диване несколько чело
век просматривали ноты,раз
говаривая вполголоса. 

Раздались первые аккорды. 
Запела Нюся Будовская. 

* 
« * 

Бе музыкальная деятель
ность началась рано, когда 
она впервые стала посещать 
школу. 

В небольшом белорусском 
городке Речице, в составе 
самодеятельного оркестра не
изменно привлекала внимание 
маленькая девочка, с усер
дием игравшая на гитаре. 
Иногда она пела под соб
ственный аккомпанимеит. 

Так было до 11 лет, С это
го времени Нюся поет в хоре. 
Систематически и аккуратно 
посещая занятия, она всегда 
с любовью учила новые песни; 

Ее скромный репертуар «е-
изменно расширялся. В шко
ле она хорошо училась и ак
тивно участвовала в самодея
тельности. Нюсю уже знали 
и в подшефных частях Крас
ной армии, и в радиостудии, 

(откуда звонкий голос малень
кой певуньи разносился мощ
ными передатчиками по всей 
республике. 

Когда в 1935 году Нюся 
поступила в ЛИИ, она с пер
вых же дней стала аккуратно 
посещать занятия хора, а за
тем записалась в вокальный 
кружок Александра Николае
вича Платонова, в котором 
состоит и теперь, 

— Почти два года я зани
маюсь в этом кружке, зани
маюсь и чувствую, что расту 
с каждым днем. Важно то, 
что я теперь научилась сле
дить за каждым звуком, знаю, 
как его надо воспроизво
дить,—говорит Будовская. 

Нюся достигла крупных 
успехов в своей работе, 
В ноябре 1937 года на отбо
рочном конкурсе-олимпиаде 
народного творчества она по

лучила круглое .пять" и бы
ла выделена жюри конкурса 
для участия в районном 
смотре народного творчества. 

Дважды выступала она с 
неизменным успехом в Вы
боргском доме культуры. В 
конкурсе молодых талантов 
Нюся и на этот раз вышла 
победительницей. Районное 
жюри выделило ее для уча
стия в XI общегородской 
олимпиаде народного твор
чества. 

Последний раз мы слышали 
Нюсю перед майскими тор
жествами, на отчетном кон
церте симфонического орке
стра клуба. Она пела в со
провождении оркестра про
изведение советского ком
позитора Тариопольского 
„Здравствуй, Волга'. 

* * 
* 

Таково дарование Нюси. 
Вдумчивой и упорной ра

ботой над собой она разви
вает свой прекрасный голос. 
У нее есть все возможности, 
чтобы достигнуть еще боль
ших успехов. И она несомнен
но добьется их, л, 3-Н 

КАК ПРЕДУПРЕДИТЬ 
желудочно- кишечные 

заболевания 
{Из лекции проф. Висковского) 

С наступлением теплого времени 
наибольшую опасность представляют 
желудочно-кишечные заболевания. 
Каждому из нас хорошо известно» 
как быстро летом портятся, загни
вают мясные продукты, скисает мо
локо, горкнет масло и т, п. Отсюда 
не трудно притти к заключению, что 
в летнее время нам чаще попадает 
в пищу недоброкачественный про
дукт. 

Наиболее серьезным заболеванием, 
требующим к себе внимания в тече
ние летнего сезона, являются коли
ты. Это типичное летнее заболева
ние, нарастающее по мере роста 
летней температуры и теснейшим 
образом связанное с увеличением 
числа мух. 

Колит тяжелое заболевание, выра
жающееся в поражении толстых ки-
шек. Боли при этом заболевании 
сосредотачиваются в левой стороне 
живота, позывы очень часты и в 
испражнениях обычно бывает слизь. 
Если изменения в кишечнике при
нимают известный характер, то в 
испражнения, кроме слизи, приме
шивается еще кровь и возникает 
заболевание кровавым или геморро-
гическим колитом. Высшая степень 
геморрогического колита носит на
звание дизентерии. 

Заразное начало может проник
нуть в рот здорового человека. Это— 
единственные ворота, через которые 
зараза проникает в желудок и ки
шечник. 

Единственным хранителем инфек
ции и ее выделителем является ча
сто больной человек, переболевший 
и выделяющий еше микробы. Осо
бое значение в распространении ин
фекции приобретает человек, лично 
переносящий заболевание, но про
должающий работу и вращающийся 
среди здоровых. 

Кишечные заболевания—это преж
де всего болезни грязных рук, бо
лезни неопрятности. Не всегда, од
нако, передача инфекции совер
шается путем прямого загрязнения 
рук. Большую роль играют и непря
мые пути передачи, а именно: за
грязнение продуктов и перенос ин
фекции мухами. Муха—это враже
ский аэроплан, переносящий заразу 
на большое расстояние и заражаю
щий пишевые продукты. 

Как уже упоминалось, источником , 
заражения является человек больной 
и переболевший. За яни-то и нужен 
надзор. Тяжело больной должен 
быть изолирован. Легко больной 
все же обязательно должен пока
заться врачу. Выздоровевший дол
жен быть проверен иа бациллоно
сительство. 

Для обеззараживания рук лучше 
всего пользоваться раствором хлор
ной извести (0,2 проц.), который 
получается разведением в 50 раз 
продажной ХЛОРНОЙ воды. 

Самой важной проблемой летнег* 
сезона является борьба с мухами. 

Их необходимо уничтожать всеми 
средствами—мухоловками, ядовитой 
или ЛИПКОЙ бумагой, отварными му
хоморами, однопроцентным раство
ром формалина и, самое важное, 
оберегать от них пищевые продукты. 

В СУДЕ 

Клеветница 
13 мая народный суд 93-го участка 

слушал дело гр. Желудевой (Пере-
гонпевой) по обвинению ее в кле
вете на группу членов партии иа-
п1его института (тт. Крупчицкнй, 
Капланский, Илюхин и др.). Как из
вестно, на основании ложного за
явления гр. Желудевой этн това
рищи были исключены из рядов 
партии. Лишь после решения январ
ского Пленума ЦК ВКП(б) партор
ганизация, внимательно разобрав
шись по существу предъявленных 
нм обвинений, уставовила клевет
нический характер заявления Желу
девой и полностью реабилитировала 
>тих товарищей. 

Разобравшись в действиях гр. Же
лудевой, суд нашел их преступными 
и на основании статьи 161 уголов
ного кодекса РСФСР приговорил ее 
к исправительно-трудовым работам 
сроком на четыре месяца (по месту 
работы) с вычетом 20 проц. от зар
платы в месяц. 

Отв. редактор Н, ИШМАЕВ 
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